

**MEMBANGUN PELATIHAN DAN PEMBIMBINGAN PEMBENTUKAN ORGANISASI PENGELOLAAN RUANG BACA DI LINGKUNGAN RT 05/01 DESA PONDOK PUCUNG KECAMATAN PONDOK AREN.TANGERANG SELATAN**

**Abid<sup>1</sup>, Imbron<sup>2</sup>, Abdul Rahman Safih<sup>3</sup>,**  
Universitas Pamulang  
Email: dosen02466@unpam.ac.id

**Abstract**

*This community service activity aims to generate and increase public interest in reading so as to create an intelligent society and always follow the development of science and technology. The purpose of Community Service Activities is to carry out one of the Tri Dharma of Higher Education. In addition, it is hoped that with community service, the existence of universities can make a major contribution to the development and application of science to the community. The method used in this Community Service is in the form of counseling and coaching, namely an action, process, result, or statement that is better. In this case, it indicates progress, increased growth, evolution of various possibilities, development or improvement of something. The result of community service obtained is the formation of a reading room management organization in RT05/RW01 Pondok Pucung Village, Pondok Aren District, South Tangerang, so that they are able to make a positive contribution to their environment. The knowledge gained in Community Service this time is expected to be able to provide new enthusiasm for us in conveying material and motivation as well as contributing to all members of the community.*

**Keywords: Training; Guidance; Reading Room**

**Abstrak**

Tujuan dari Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat adalah untuk melaksanakan salah satu Tri Darma Perguruan Tinggi. Selain itu diharapkan dengan pengabdian kepada masyarakat tersebut keberadaan perguruan tinggi dapat memberikan kontribusi besar kepada pengembangan dan penerapan keilmuan kepada masyarakat. Metode yang digunakan pada Pengabdian Kepada Masyarakat ini berupa penyuluhan dan pembinaan yaitu suatu tindakan, proses, hasil, atau pernyataan yang lebih baik. Dalam hal ini menunjukkan adanya kemajuan, peningkatan pertumbuhan, evolusi berbagai kemungkinan, berkembang atau peningkatan atas sesuatu. Hasil pengabdian masyarakat yang diperoleh adalah terbentuknya organisasi pengelolaan ruang baca di lingkungan RT05/RW01 Desa Pondok Pucung, Kecamatan Pondok Aren, Tangerang Selatan, agar mereka mampu memberikan kontribusi positif pada lingkungannya. Ilmu yang diperoleh pada Pengabdian Kepada Masyarakat kali ini diharapkan mampu memberikan semangat baru bagi kita dalam menyampaikan materi dan motivasi serta berkontribusi bagi seluruh warga masyarakat.

**Kata Kunci: Pelatihan; Bimbingan; Ruang Baca**

## A. PENDAHULUAN

Lingkungan RT05/RW01 Desa Pondok Pucung, Kecamatan Pondok Aren, Tangerang Selatan adalah lingkungan yang padat akan penduduk yang masih usia anak-anak dan remaja, praktek prostitusi yang terjadi dilingkungan tersebut menjadi ancaman bagi masa depan generasi muda, arahan dan nasehat orang tua saja tidak akan cukup jika di lingkungan tempat mereka tinggal, tempat mereka bermain, belajar dan tumbuh ada praktek seperti itu, generasi muda lingkungan tersebut merupakan asset, harapan masa depan, setiap orang tua pastinya berharap agar anak-anak mereka menjadi Sumber Daya Manusia yang unggul yang bermanfaat bagi lingkungannya. Dewasa ini Sumber Daya Manusia semakin berkembang dan menjadi indikator keberhasilan atau kemajuan suatu bangsa, seiring dengan perkembangannya peningkatan kualitas SDM bukan hanya ada didalam suatu perusahaan tetapi sejatinya harus dilakukan disegala aspek masyarakat dimulai dari lingkungan keluarga didalam setiap rumah kemudian lingkungan RT, RW dan seterusnya karena kualitas Sumber Daya Manusia tersebut akan menjadi indikator atau image positif suatu lingkungan tersebut

Pendidikan merupakan suatu kebutuhan dasar bagi setiap orang, seringkali biaya pendidikan yang tinggi menjadi kendala atau hambatan untuk masyarakat bisa mendapatkan fasilitas pendidikan, Metode belajar yang paling efektif adalah membaca, dengan membaca kita bisa mengetahui dan memahami suatu informasi atau ilmu yang terkandung didalam buku tersebut, bahkan juga ada pepatah mengatakan bahwa buku adalah jendela dunia, dengan membaca satu buku yang berisi informasi atau ilmu diluar negara kita atau diberbagai negara didunia kita bisa mengetahui informasi atau ilmu tersebut tanpa harus datang ke negara tersebut. Namun membangun minat baca pada masyarakat bukanlah hal yang mudah membangun minat baca pada masyarakat menjadi tantangan tersendiri bagi kami, namun kami yakin dengan niat baik yang tulus juga usaha yang konsisten masyarakat lambat laun akan menyadari betapa pentingnya membaca dan akan menjadi kebiasaan yang selanjutnya bisa menjadi kebutuhan bagi masyarakat tersebut. Tujuannya adalah untuk meningkatkan minat baca masyarakat dan meningkatkan tingkat kecerdasan masyarakat di lingkungan tersebut.

## B. METODE PELAKSANAAN

Adapun metode pelaksanaan kegiatan ini secara lengkap sebagai berikut:

1. Survei Tempat Pelaksanaan Kegiatan  
Kegiatan ini dimaksudkan untuk menggali informasi tentang kondisi geografis dan kondisi masyarakat di daerah tempat kegiatan. Informasi tersebut berupa lokasi, permasalahan yang dihadapi dalam lokasi tersebut.
2. Persiapan Sarana dan Prasarana  
Kegiatan ini dimaksudkan untuk merencanakan kebutuhan baik sarana dan prasarana yang akan digunakan dalam pelaksanaan kegiatan dengan tetap memperhatikan kebutuhan masyarakat secara umum dan khusus demi tercapainya target pengabdian kepada masyarakat. Sarana dan prasarana yang dimaksud berupa laptop atau handphone, spanduk dan lain-lain.
3. Pelaksanaan Kegiatan  
Setelah melakukan survey dan persiapan sarana dan prasarana maka pelaksanaan kegiatan dilaksanakan oleh pengusul beserta anggota dan beberapa mahasiswa. Kegiatan yang dilakukan adalah berupa pelatihan dan pembinaan dalam bentuk pertemuan secara langsung.

#### 4. Monitoring dan Evaluasi

Kegiatan ini dimaksudkan untuk meninjau perkembangan aktualisasi masyarakat terhadap kegiatan yang telah dilakukan sebelumnya dengan harapan dapat dilaksanakan sesuai dengan teori yang telah diperoleh melalui kegiatan yang telah dilaksanakan. Evaluasi juga bertujuan untuk memahami pola pemahaman masyarakat terhadap informasi baru yang diperoleh dari pelaksana kegiatan. Hasil ini diharapkan mampu menjadi dasar pengembangan penerapan nilai-nilai kearifan lokal pada masyarakat tersebut.

### C. HASIL DAN PEMBAHASAN

Secara sederhana organisasi dapat diartikan sebagai suatu kesatuan yang merupakan wadah atau sarana untuk mencapai berbagai tujuan atau sasaran organisasi memiliki banyak komponen yang melandasi diantaranya terdapat banyak orang, tata hubungan kerja, spesialis pekerjaan dan kesadaran rasional dari anggota sesuai dengan kemampuan dan spesialisasi mereka masing-masing, organisasi juga diartikan sebagai sebuah wadah atau tempat berkumpulnya sekelompok orang untuk bekerjasama secara rasional dan sistematis, terkendali, dan dipimpin untuk mencapai suatu tujuan tertentu dengan memanfaatkan sumber daya yang ada. Jadi dalam menjalankan operasional Ruang Baca ini dibutuhkan dibentuknya suatu organisasi pengelolaan dimana ada beberapa orang yang mempunyai fungsi berbeda namun mempunyai tujuan bersama, Secara umum, beberapa tujuan organisasi adalah sebagai berikut ini:

Namun mempunyai tujuan bersama, Secara umum, beberapa tujuan organisasi adalah sebagai berikut ini:

1. Sebagai wadah untuk bersama-sama mencapai tujuan dengan efektif dan efisien.
2. Meningkatkan kemampuan, kemandirian, dan sumberdaya yang dimiliki.
3. Sebagai wadah bagi individu-individu yang ingin memiliki jabatan, penghargaan, dan pembagian kerja.
4. Sebagai wadah untuk mencari keuntungan secara bersama-sama.
5. Organisasi berperan dalam pengelolaan lingkungan secara bersama-sama.
6. Organisasi dapat membantun individu-individu untuk menambah pergaulan dan memanfaatkan waktu luang dengan baik.
7. Sebagai wadah untuk memiliki kekuasaan dan pengawasan.

Berdasarkan hasil dari kegiatan pengabdian kepada masyarakat dalam pelatihan dan pembinaan pembentukan organisasi pengelolaan Ruang Baca didapati hasil sebagai berikut:

1. Adanya sekelompok orang yang mengelola taman baca dimulai dari jam buka sampai dengan jam tutup nya rumah baca.
2. Adanya sekelompok orang yang mengawasi kegiatan rumah baca ini untuk memastikan kegiatan masyarakat dirumah baca ini sesuai dengan tujuan dibangunnya rumah baca.
3. Adanya sekelompok orang yang memberikan edukasi kepada masyarakat akan pentingnya membaca dan membangun forum diskusi sederhana dirumah baca untuk memperkaya wawasan masyarakat.
4. Adanya sekelompok orang yang secara konsisten melakukan ajakan-ajakan untuk mendatangi rumah baca bahkan untuk menjadi donasi rumah baca karena kedepannya rumah baca harus terus berkembang dan memiliki buku-buku yang up to date.
5. Adanya sekelompok orang yang merawat rumah baca ini memastikan segala fasilitas yang sudah disetiakan dirawat dan dapat berfungsi dengan baik.

## D. KESIMPULAN DAN SARAN

### Kesimpulan

Pelaksanaan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat oleh Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat (LPPM) Universitas Pamulang yang dilakukan oleh dosen-dosen program studi Manajemen telah berjalan dengan lancar dan mendapat sambutan hangat dari tempat pelaksanaan kegiatan ini yaitu oleh warga Lingkungan RT05/RW01 Desa Pondok Pucung, Kecamatan Pondok Aren, Tangerang Selatan, kegiatan ini dilakukan secara langsung oleh panitia dengan 30 peserta remaja lingkungan setempat. Harapan kami dengan pengabdian ini dapat membuka wawasan masyarakat khususnya para remaja dalam kemampuan berorganisasi baik organisasi formal maupun organisasi non formal sehingga mampu memberikan kontribusi yang positif pada lingkungannya. Materi yang kami berikan yaitu pelatihan dan pembinaan sehingga dapat membantu dan meningkatkan kemampuan baik secara soft skill maupun secara teknis dalam hal berorganisasi yang dapat dimanfaatkan dimulai di lingkungan tempat mereka tinggal hingga ke lingkungan pendidikan bahkan nanti di dalam lingkungan kerja mereka pada masa yang akan datang.

### Saran

Mengingat besarnya manfaat kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini, maka selanjutnya perlu:

1. Pengawasan dari warga setempat terkait berjalannya organisasi pengelolaan ruang baca, karena kedepannya pengelola harus mampu meningkatkan atau mengembangkan ruang baca tersebut.
2. Adanya dukungan secara massif dari warga masyarakat dalam swadaya masyarakat untuk menambah, melengkapi atau menyempurnakan segala sarana dan prasarana yang dibutuhkan oleh ruang baca dalam menjalankan kegiatan operasionalnya
3. Membudayakan dan membiasakan bermain di ruang baca sehingga ruang baca menjadi bagian yang tidak terpisahkan dari kehidupan masyarakat.
4. Adanya kegiatan lanjutan dalam hal pengabdian masyarakat dikesempatan yang berbeda dengan tema yang berbeda namun masih dalam ruang lingkup pengelolaan ruang baca.

## DAFTAR PUSTAKA

- Afendi, Akhmad. 2012. "Efektivitas Penggunaan Metode *Discovery Learning* Terhadap Hasil Belajar Kelas X SMK Diponegoro Yogyakarta". *Skripsi*. Yogyakarta: UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta.
- Amdani, K., dan Suryadi, A. 2015. "Pengaruh Penerapan Model Pembelajaran *Inquiry Training* Terhadap Hasil Belajar Siswa Pada Materi Pokok Listrik Dinamis Kelas IX Semester I SMP Swasta Sabilina Tembung". *Jurnal Inpafi*, 1(3): 112-119
- Eko Widodo, Suparno. 2015. "*Manajemen Pengembangan Sumber Daya Manusia*". Yogyakarta: Pustaka Pelajar.
- Fajarini, Ulfah. 2014. "Peranan Kearifan Lokal Dalam Pendidikan Karakter". *Jurnal Sosio Didaktika*; Vol.1, No.2..
- Haryanto, JK. 2013. "Kontribusi Ungkapan Tradisional dalam Membangun Kerukunan Beragama". *Walisono*, Vol.21, No. 2, November 2013.

- Malayu, S.P. Hasibuan. 2007. *Manajemen Sumber Daya Manusia*, cetakan kesembilan, Jakarta: PT Bumi Aksara.
- Mukhtar, S., & Nurif, M. (2015). Peranan packaging dalam meningkatkan hasil produksi terhadap konsumen. *Jurnal Sosial Humaniora (JSH)*, 8(2), 181-191.
- Mangkunegara, A.P. (2014). *Manajemen Sumber Daya Manusia Perusahaan*. Bandung: Remaja Rosdakarya.
- Prameswari, N. S. (2018). Strategi Branding melalui Inovasi Desain Kemasan bagi Home Industry Sabun Cair. *Desain Komunikasi Visual, Manajemen Desain dan Periklanan (Demandia)*, 3(02), 179-198.
- Rivai, Veithzal dan Sagala, Ella Jauvani. 2011. “*Manajemen Sumber Daya Manusia untuk Perusahaan dari Teori ke Praktik*”. Jakarta: PT Raja Grafindo
- Puteri, R. A. M., & Prasetyawati, M. (2018). Analisa Penyebab Kegagalan Kemasan Cup Minuman Instan Aloe Vera. *In Prosiding Seminar Nasional Teknoka* (Vol. 3, pp. M27-M31).
- Salinding, Rony. 2011. “Analisis Pengaruh pelatihan Terhadap Produktivitas Kerja Karyawan Pada PT. Erajaya Swasembada Cabang Karanganyar.” *Skripsi*. Makasar: Fakultas Ekonomi, Univesitas Hasanudin.
- Sedyawati, Edi. 2006. “*Budaya Indonesia: kajian arkeologi, seni, dan sejarah*” Jakarta: Raja Grafindo Persada.
- Suyono dan Haryanto. 2014. “*Belajar dan Pembelajaran*”. Bandung: Remaja Rosdakarya.